



Portes ouvertes. Cœurs ouverts.

Explorer l'hospitalité biblique.



**SPIRITUAL
LIFE DEVELOPMENT**
INTERNATIONAL HEADQUARTERS

portes ouvertes. cœurs ouverts.

Explorer l'hospitalité biblique.

Un don, un commandement,
un reflet de l'Évangile.

L'hospitalité n'est pas seulement la responsabilité de ceux qui accueillent les fidèles dans l'église ou qui servent des rafraîchissements après le culte. Elle n'est pas non plus réservée à ceux qui reçoivent l'hospitalité comme un don spirituel.

Nous sommes toutes appelées à offrir l'hospitalité à ceux qui nous entourent.

L'hospitalité biblique est à la fois une action et une affection. C'est recevoir et servir les autres avec nos mains et nos cœurs, en les invitant dans la famille de Dieu. Avec des portes et des cœurs ouverts, nous pouvons accueillir les autres dans un espace où ils sont vus, où ils sont aimés et où ils sont appréciés. Dans un espace où ils peuvent rencontrer Jésus et découvrir la plénitude de la vie telle que Dieu l'a voulue.

En tant que disciples de Jésus, nous devons étendre cette invitation à tous, à ceux que nous connaissons et à ceux que nous ne connaissons pas, à ceux qui nous ressemblent et à ceux qui ne nous ressemblent pas.

Dans cette série de huit jours, nous vous invitons à examiner de plus près les exemples et les récits d'hospitalité que l'on trouve dans la Bible et à prendre le temps de réfléchir à la manière dont vous pouvez pratiquer l'hospitalité dans votre propre vie.

Chaque jour, vous lirez un passage de l'Écriture, suivi d'une courte méditation. Après la lecture, prenez le temps de réfléchir ou de discuter de votre réaction à ce que vous avez lu, en utilisant les questions pour vous guider.

Terminez votre méditation par une prière. Demandez à Dieu de vous révéler quelque chose de nouveau aujourd'hui.

Dérangement

Luc 13:10-17

Une femme vient au culte. Elle est littéralement courbée à la taille. Elle ne peut pas se tenir debout. Ses yeux sont baissés en permanence, et ce depuis presque toute une vie. Dans cette société, la femme est un objet qui n'a aucun pouvoir. En tant que femme paralysée par un esprit maléfique, elle a été déclarée pécheresse et une menace pour la communauté religieuse... et pourtant, elle vient toujours au culte. Elle n'a pas abandonné sa foi ni son Dieu.

Jésus la voit et dit – « Voici une Femme. »

Tenez bon : Concentrez-vous ! Prêtez attention !

Pendant 18 ans, les gens l'ont évitée comme la peste, tant par le regard que par le toucher, et pourtant, Jésus la voit, l'amène au centre de la communauté de foi, lui parle et l'accueille dans une étreinte de Dieu qui la guérit. Elle est restaurée.

Lorsque Jésus l'appelle « fille d'Abraham », il lui confère honneur, dignité et statut social. C'est scandaleux !

L'hospitalité (le jour du Sabbat !) et le miracle qui en résulte ne sont pas bien accueillis par les chefs religieux. L'Écriture et la Loi se sont opposées à l'amour et à l'hospitalité.

Pouvez-vous imaginer la scène ? Une femme courbée est libérée et se tient debout. Une femme marginale s'avance vers le centre de la synagogue, et elle danse !

Tu parles d'un dérangement!

Être hospitalier implique de voir et d'appeler au centre les mal-aimés, les défigurés, les étrangers - ceux qui sont en marge. Cela implique de les envelopper dans une chaleureuse étreinte divine et de leur adresser des paroles de respect, de valeur et d'honneur. C'est là que se manifeste le pouvoir divin et transformateur de l'hospitalité. C'est là que la guérison, la plénitude et l'espérance sont offertes.

Colonelle Donna Evans

Dérangement

À méditer :

Qui est en marge de nos communautés de foi ?

Qui a besoin que nous le voyions, que nous l'appelions, que nous l'incluions, que nous l'embrassions et que nous l'honorions ?

Quels sont les blocages dans notre communauté de foi qui empêchent les gens de venir à Jésus ?

Une prière pour aujourd'hui :

Seigneur, donne-nous des yeux pour voir, un cœur aimant pour embrasser et inclure les autres, et le courage d'offrir l'hospitalité... même lorsque cela cause un dérangement.

AMEN

Considération de l'autre.

Genèse 18:6-8 Luc 10:30-37 Ésaïe 58:7 Galates 6:10
Matthieu 10:40-42 Luc 14:12-14 I Pierre 4:9

L'hospitalité est la considération des autres qui nous permet d'accueillir Dieu en personne, démontrant ainsi notre amour pour les autres. Toutes les personnes sont créées à l'image de Dieu, avec les mêmes besoins et les mêmes aspirations. Lorsque nous approchons les autres avec compassion et ouverture d'esprit pour écouter leurs expériences, nous comprenons mieux leurs besoins.

Un hôte peut arriver fatigué, affamé ou parfois blessé. Il est de notre devoir de lui donner de la nourriture et du repos. Nous voyons la réponse d'Abraham aux invités inconnus dans Genèse 18 et la réponse du bon Samaritain à l'étranger blessé dans la parabole que Jésus a partagée avec ses disciples dans Luc 10. Accueillir les autres et répondre à leurs besoins est un commandement spécifique de Dieu et une instruction que Jésus a clairement donnée à ses premiers disciples (Matthieu 10:40-42).

Dans la pratique, il n'est pas toujours facile d'offrir l'hospitalité. Mais en tant que disciples de Jésus, nous devons nous élever au-dessus des difficultés rencontrées.

Nous pouvons hésiter à ouvrir nos portes et à accueillir ceux qui nous ont blessés ou déçus. Lorsque l'hospitalité nous semble difficile, nous pouvons faire appel à Dieu pour qu'il nous aide à remplir ce devoir, à remplacer notre hésitation par la conviction et notre jugement par la compassion. Dans notre contexte, les Congolais font preuve d'une véritable hospitalité, non seulement à l'égard de leurs pairs, mais aussi à l'égard des pauvres, des défavorisés et des étrangers.

L'hospitalité est une attitude qui nous apprend à ouvrir notre cœur aux autres sans rouspéter ni nous plaindre, à les recevoir avec prévenance, à les écouter et à les héberger et les nourrir sans contrepartie.

Lorsque nous limitons notre hospitalité, nous nous privons de la joie de Dieu.

Major Lousie Mavouna
et Commissaire Jane Paone

Considération de l'autre.

À méditer :

Dans quelle mesure suis-je disposée à ouvrir mon cœur aux autres et à leur offrir librement l'hospitalité ?

Une prière pour aujourd'hui :

Père céleste rempli d'amour, éveille mon cœur à ton amour afin que je puisse accueillir les autres dans ma vie, où que je sois et qui que je rencontre aujourd'hui.

AMEN

Acceptation.

Luc 10:25-37

L'hospitalité chrétienne va au-delà de simples gestes de gentillesse ; elle représente l'acceptation fondamentale des autres, indépendamment de leur histoire, de leurs croyances ou des circonstances. L'acceptation ne dépend pas de ce que nous savons ou non de la personne qui se trouve devant nous.

L'une des instructions les plus connues en matière d'hospitalité se trouve dans le livre du Nouveau Testament, l'épître aux Hébreux : « N'oubliez pas de donner l'hospitalité aux étrangers, car, ce faisant, certains ont donné l'hospitalité à des anges sans le savoir » (Épître aux Hébreux 13:2). Cette instruction n'est pas sans fondement.

Dans le livre de la Genèse au chapitre 18, nous lisons qu'Abraham a fait preuve d'humilité et de générosité en offrant l'hospitalité à trois étrangers. Riche et âgé, Abraham aurait pu facilement faire appel à l'un de ses nombreux serviteurs pour s'occuper des trois visiteurs inattendus. Pourtant, Abraham leur a généreusement donné ce qu'il avait de mieux. Il y a tant de choses que nous ignorons au sujet de ces invités. Abraham et Sarah ne savaient pas non plus qui ils étaient. Mais leur réponse a été une réponse d'acceptation

fondamentale. Et il s'est avéré qu'ils avaient accueilli le Seigneur et deux anges.

En accueillant des étrangers, ceux que nous ne connaissons pas, nous pouvons, sans le vouloir, inviter la présence du ciel parmi nous - c'est incroyable !

Dans Luc 10, nous trouvons la parabole du bon Samaritain. Cette parabole décrit la réponse humanitaire d'un Samaritain envers un étranger blessé, une réponse qui dépasse les frontières ethniques et religieuses.

Le Samaritain ne s'est pas arrêté pour décider si cet étranger blessé était son prochain avant de lui témoigner de l'amour ; il n'a pas tenu compte de sa nationalité, de son appartenance ethnique, de son statut ou de sa propriété. Il était le prochain et c'est ce qui comptait.

La véritable hospitalité n'a pas de limites et implique une volonté d'accepter même ceux qui semblent être des étrangers. Il n'y a pas d'étrangers à l'amour de Dieu. Et aucune qualification n'est nécessaire pour recevoir ou offrir l'hospitalité.

Major Arif Masih

Acceptation.

À méditer :

Cultivez-vous un esprit d'hospitalité qui reflète l'acceptation inconditionnelle démontrée par le Christ ?

Une prière pour aujourd'hui :

Que le Seigneur nous accorde la grâce d'offrir une hospitalité enracinée dans l'acceptation authentique, en suivant l'exemple du Christ, qui a accueilli tout le monde avec amour et compassion.

AMEN

L'Abondance de la grâce.

Luc 9:51-56 Luc 10:25-37 Jean 4:1-38

La manière dont les auteurs des évangiles décrivent les interactions de Jésus avec les Samaritains me semble extrêmement convaincante. Il ne fait aucun doute qu'en grandissant à Nazareth, Jésus a été confronté aux préjugés de sa communauté à l'égard de ses voisins. Juifs et Samaritains avaient des griefs les uns contre les autres depuis des siècles. Des rivalités ethniques, des différences religieuses et des positions politiques les séparaient et débouchaient parfois sur la violence.

Il est donc révélateur que la manière dont Jésus interagit et parle des Samaritains aille à l'encontre de la culture ambiante : il réprimande ses disciples pour s'être mis en colère lorsqu'ils sont repoussés par des villageois samaritains (Luc 9:51-56) ; sa parabole la plus célèbre a pour héros un Samaritain qui doit être imité (Luc 10:25-37) ; il s'assoit et partage un verre seul avec une Samaritaine (Jean 4:1-38). Dans tous ces exemples, les spectateurs juifs sont scandalisés. Pour nous, aujourd'hui, nous devons nous demander ce que Jésus faisait ici.

Lorsque nous considérons l'engagement de Jésus avec les Samaritains sous l'angle de l'hospitalité, nous commençons à voir quelque chose d'extraordinaire. Dans son désir de s'ouvrir à l'autre, il est prêt à rompre avec les conventions, il pratique la proximité avec les « impurs », il partage sa table avec les « étrangers » et il reconnaît Dieu à l'œuvre dans le « non-croyant ». Ainsi, les ennemis deviennent des voisins, les étrangers sont considérés comme un don et « l'autre » devient un agent de la grâce de Dieu.

L'exemple d'hospitalité de Jésus nous appelle également à ouvrir nos cœurs aux autres, quels qu'ils soient, de manière radicale. Ce faisant, nous pouvons nous attendre à ce qu'un espace sacré s'ouvre et permette à la grâce de Dieu de s'écouler par l'intermédiaire de l'Esprit Saint. Cet espace deviendra alors un lieu de transformation.

Lieut-Colonel Nick Coke

L'Abondance de la grâce.

À méditer :

Pouvez-vous vous souvenir d'un moment où le fait d'offrir une hospitalité inconditionnelle a créé un espace permettant à la grâce de Dieu de se répandre ?

Que s'est-il passé ?

Une prière pour aujourd'hui

Seigneur, merci de nous montrer à quoi ressemble l'hospitalité. Aide-nous à ouvrir nos cœurs aux autres de manière radicale et, ce faisant, à créer un espace pour que ta grâce puisse se répandre.

AMEN

Un acte de justice.

Lévitique 19:33-34 Matthieu 25:31-40

L'hospitalité est un acte de justice dans le royaume ; elle implique de voir quelqu'un et ses besoins et d'agir en fonction du désir de répondre à ses besoins. Pas seulement pour qu'ils survivent, mais pour qu'ils s'épanouissent et fassent l'expérience du shalom.*

La justice du Royaume consiste à inviter les étrangers à faire partie de notre vie et à faire partie de la leur. Les étrangers, ceux qui peuvent être différents de nous à bien des égards, ceux qui viennent d'autres pays ou qui ont des origines, des cultures ou des langues différentes, peuvent être les plus difficiles à accueillir pour nous. Mais si nous voulons suivre l'exemple de Jésus et honorer le commandement de Dieu, nous devons tendre la main à ceux qui ne se sentent pas les bienvenus dans le monde en leur offrant l'étreinte chaleureuse d'une communauté qui veut démontrer ainsi l'amour de Dieu, tout en gardant à l'esprit que tout ce que nous faisons au plus « petit d'entre eux », c'est au Seigneur que nous le faisons (Matthieu 25:40). Cela peut impliquer des actes d'hospitalité traditionnelle, comme le partage d'un repas, mais c'est plus que cela.

Dans le Lévitique 19:33-34, Dieu donne une instruction claire selon laquelle nous

ne devons pas maltraiter les étrangers résidant dans notre pays, mais les traiter comme des natifs, en les aimant comme nous-mêmes. Nous devons leur offrir un « chez-soi ».

Le maison n'est pas un lieu, c'est une relation.

Il n'est pas facile d'être un étranger, de ne pas savoir quel comportement est normal, quelle tenue est acceptable ou comment s'y retrouver dans les tâches de la vie quotidienne.

En tant que disciples de Jésus, nous devons faire preuve d'amour et de patience à l'égard de l'étranger qui se trouve parmi nous. À celui qui compte lentement dans une monnaie inconnue à la caisse, à celui qui, chargé de lourds bagages, a besoin d'un peu plus de temps pour passer la sécurité de l'aéroport, à celui qui prononce quelques mots approximatifs dans une langue étrangère. Nous devons les accueillir avec amour et leur offrir une « maison » parmi nous.

C'est la justice du royaume dans ce qu'elle a de meilleur : vivre bien et réparer le mal.

Colonelle Wendy Swan

* « Shalom » est un mot hébreu et une salutation juive, souvent traduit par « paix », qui fait référence à la plénitude et à la justesse. Il signifie la connexion avec les autres. Avec la création. Avec Dieu.

Un acte de justice.

À méditer :

Comment puis-je accueillir l'étranger dans mon environnement (quartier, école, communauté) ?

De quelle manière Dieu se révèle-t-il à moi à travers l'étranger ?

Une prière pour aujourd'hui :

Seigneur, aide-nous à voir l'inconnu et la personne étrangère à travers tes yeux. Puisse nous faire preuve d'amour et de patience en nous efforçant d'établir des relations avec eux.

AMEN

Accueillir tout le monde.

Luc 19:1-3

Dans l'ensemble du monde de l'Armée du Salut, la tradition de partager une tasse de thé est importante. Ces occasions nous donnent le temps de nous détendre, de nous parler et d'apprendre à nous connaître. Prendre le temps de savourer le thé ensemble, c'est aussi l'occasion de partager un temps sacré. Plus loin dans ce passage biblique, Jésus demande à s'asseoir à table avec Zachée. Les gens de l'histoire au sens large se sont interrogés sur les raisons pour lesquelles Jésus faisait une telle demande. Zachée n'était pas le partenaire préféré de tout le monde pour boire une tasse de « thé ».

Les personnes handicapées se retrouvent parfois seules pour prendre le thé. Une de mes amies a remarqué qu'après les réunions de l'Armée du Salut, les gens ne choisissaient pas de s'asseoir à la même table que sa sœur pour prendre le thé du matin. Sa précieuse sœur vivait avec un handicap et n'était pas toujours facile à comprendre. Bien que cette sœur n'ait pas été exclue du thé du matin, sa

présence n'était pas vraiment appréciée. Le théologien John Swinton nous rappelle que « Jésus s'est assis avec les gens avec lesquels la société ne voulait pas s'asseoir ».[1]

Le choix de la personne avec laquelle nous nous asseyons indique à cette personne et au reste du monde que nous apprécions sa compagnie et son expérience du monde. L'hospitalité fidèle accepte que les deux groupes de personnes assises autour de la théière reflètent l'image de Dieu et ont des dons à partager les uns avec les autres. Choisir de s'asseoir avec quelqu'un qui semble différent de nous est un marqueur clé du modèle d'hospitalité du Christ.

Coralie Bridle

¹ John Swinton, "Using Our Bodies Faithfully: Christian Friendship and the Life of Worship," *Journal of Disability & Religion* 19 (2015): 239.

Accueillir tout le monde.

À méditer :

En pensant à votre propre contexte, quelles sont les personnes à qui Jésus pourrait demander de prendre le thé aujourd'hui ?

Comment pourriez-vous pratiquer une hospitalité fidèle à l'égard des personnes handicapées de votre communauté ?

Une prière pour aujourd'hui :

Père, aide-nous à voir l'image de Dieu se refléter dans chaque visage que nous rencontrons. Guide-nous pour aller au-delà des déclarations de bienvenue et vers une hospitalité qui cherche à construire des relations.

AMEN

Une démonstration de générosité.

Luc 10:38-42

Dans la plupart des contextes africains, un invité est le bienvenu à tout moment, sans rendez-vous préalable. Un proverbe shona zimbabwéen, « mueni haapedzi dura », signifie « un invité n'épuise pas vos réserves ». Ce proverbe souligne que le fait de partager ce que vous avez avec d'autres personnes, y compris un étranger ou un invité non sollicité, ne vous causera pas de perte majeure. Un proverbe rwandais, « Umushyitsi akurisha imbuto », signifie « un visiteur vous fait cuire des graines réservées à être plantées ». Lorsque vous utilisez vos ressources les meilleures et les plus précieuses au service des visiteurs, vous profitez également de ces ressources spéciales.

Dans Luc 10:38-42, nous lisons le récit de Jésus chez Marthe et Marie, un récit qui parle de l'hospitalité généreuse telle qu'elle est comprise dans mon contexte africain. Jésus était en chemin et a décidé d'entrer dans la maison de Marthe et Marie sans avoir, auparavant, prévenu, ce qui ne l'a pas empêché d'être accueilli généreusement. Cela démontre que l'hospitalité ne doit pas être basée sur l'abondance de nos ressources, mais plutôt sur les besoins de ceux que nous accueillons. Dans ce contexte

l'hospitalité va au-delà de la simple offre d'un repas ; elle signifie une volonté de prendre soin, de soutenir, d'accueillir et d'être disponible.

Dans le monde, il y a des gens qui ont plus qu'il n'en faut, mais qui sont réticents à se séparer de ce qu'ils ont. D'autres ont juste assez et ont du mal à inviter les autres à partager. Que nous ayons un magasin plein de ressources ou qu'il ne nous en reste qu'un peu dans notre armoire, nous sommes appelées à ouvrir nos portes et à accueillir des invités de toute façon. Jésus nous appelle à être disponibles pour servir, même lorsque nous ne sommes pas préparées ou que nous manquons de ressources. Il nous demande de pourvoir aux besoins des autres lorsqu'il y en a, et pas seulement lorsque c'est pratique ou confortable pour nous.

La véritable hospitalité, en tant que générosité, découle d'un cœur généreux et d'un amour bienveillant qui souhaite le meilleur pour chacun, y compris pour les étrangers.

Lieut-Colonel Célestin Ayabagabo
et Colonel Bishow Samhika

Une démonstration de générosité.

À méditer :

En réfléchissant à cette nouvelle, qu'est-ce qui motive vos actes d'hospitalité aujourd'hui ?

Votre hospitalité témoigne-t-elle de votre préparation, de votre disponibilité et de votre volonté de servir les autres sans limites ?

Une prière pour aujourd'hui :

Seigneur, alors que je pense à ceux qui peuvent se présenter à l'improviste sur le pas de ma porte, aide-moi à leur manifester une hospitalité généreuse... une hospitalité qui s'étend à l'amour et à l'attention et un désir de les accueillir comme une expression de ton amour et de ta grâce sans limites.

AMEN

Une manière de vivre.

Romains 12:9-21 Luc 10: 38-42 Actes 18:2-3

Genèse 18:1-8 Actes 9:36 Ruth 2:8-16

Dieu prend soin de son peuple à travers son peuple.

Dans cette série, nous avons réfléchi à quelques exemples d'hospitalité trouvés dans la Bible et à l'appel à offrir l'hospitalité sans rouspéter et avec générosité, non seulement à nos propres hôtes, mais aussi aux saints et aux étrangers.

En tant que croyants et membres du corps du Christ, nous reflétons l'image du Christ et l'amour de Dieu lorsque nous offrons généreusement l'hospitalité. Imaginez un monde où nous sommes toutes dévouées à ouvrir des portes, à honorer les autres plus que nous-mêmes et à partager les unes avec les autres !

L'hospitalité est plus qu'une pratique occasionnelle, c'est un mode de vie. Romains 12:9-21 décrit les caractéristiques de l'hospitalité chrétienne. Elle exige que notre temps, nos finances, nos compétences et nos autres ressources soient partagés avec gentillesse et respect. Elle exige des sacrifices. C'est l'amour en action.

L'Écriture nous dit que Jésus, ses disciples et les prophètes ont été accueillis dans de nombreuses maisons avec amour, courtoisie et une extraordinaire gentillesse.

Marthe et Marie ont offert une généreuse hospitalité à Jésus (Luc 10:38-42). Priscille et Aquilas ont accueilli Paul (Actes 18:2-3). Sarah et Abraham ont fait preuve

d'hospitalité à l'égard de leurs visiteurs (Genèse 18:1-8). Tabitha a fait preuve de bonté par ses actes (Actes 9:36), et Boaz a fait preuve d'une générosité et d'une bonté exceptionnelles à l'égard de Ruth (Ruth 2:8-16). La liste est encore longue.

La Bible est le fondement de la vie chrétienne, et la multitude d'exemples partagés dans la Parole de Dieu nous apprend que pratiquer l'hospitalité signifie accepter les gens, partager avec eux, subvenir à leurs besoins selon la miséricorde de Dieu, et les traiter avec respect.

Nous louons Dieu pour l'Armée du Salut [l'Église], qui pratique l'hospitalité avec des mains généreuses parmi les personnes dans le besoin, les communautés qui souffrent et les réfugiés. Tout cela pour apporter gloire, honneur et louange à Dieu, afin que les gens puissent connaître la grâce salvatrice de notre Seigneur et Sauveur, Jésus-Christ. Tel devrait être notre objectif ultime.

L'hospitalité peut être vécue par des individus, avec d'autres personnes dans nos familles, sur nos lieux de travail et dans nos communautés, et certainement au sein de l'Église. Mais n'essayons jamais de le faire par nous-mêmes. Dépendons de Dieu, de son Fils Jésus-Christ et de la puissance de l'Esprit Saint pour ouvrir nos portes et nos cœurs aux autres dans l'amour.

Captaine Dorothy Macwan

Une manière de vivre.

À méditer :

Pratiquons-nous vraiment l'hospitalité avec amour, compassion et générosité, ou nous contentons-nous de suivre le mouvement sans intention sincère ?

Une prière pour aujourd'hui :

Père Céleste, dans ta miséricorde et ton amour, fais que nous offrions l'hospitalité à tous, avec générosité pour ta gloire et honneur pour l'amour de ton Royaume, dans la puissance de l'Esprit Saint.

Au nom de Jésus.

AMEN



**SPIRITUAL
LIFE DEVELOPMENT**
INTERNATIONAL HEADQUARTERS

The reflections in this series were prepared and shared by members of the International Theological Council in collaboration with The Salvation Army International Spiritual Life Development. We are grateful to the International Theological Council for the work they have undertaken on the subject of biblical hospitality in preparation for this series. Find out more about our contributors and the role and work of the International Theological Council at salvationarmy.org
All images sourced from pexels.com. For queries, please contact ihq-sld@salvationarmy.org